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Núcleo Docente Estruturante (NDE) – Curso Bacharelado em Biotecnologia

Ata n.º 28/2021

Aos vinte e oito dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, às nove horas, por webconferência, reuniu-se
extraordinariamente o Núcleo Docente Estruturante do Curso de Bacharelado em Biotecnologia, sob a
presidência do professor Reginaldo Vicente Ribeiro, para deliberar sobre a seguinte pauta: 1. Leitura e
aprovação da Ata de nº 27. 2. Análise de planos de ensino dos componentes curriculares ofertados no
período de 19/04 a 29/05/2021. 3. Análise da Portaria Nº 165 de 20.04.2021 do INEP e
encaminhamentos.   Estiveram presentes: Camila Fernanda de Oliveira Junkes, Fernanda Karine do
Carmo Félix, Reginaldo Vicente Ribeiro, Tatiane Franciely Chupel, Valéria de Souza Haragushiku e
William Pietro de Souza. 1. Leitura e aprovação da ata de n.º 27. A ata foi aprovada com algumas
alterações. 2. Análise de planos de ensino dos componentes curriculares ofertados no período de 19/04
a 29/05/2021. Antes de começar a análise dos planos de ensino, Reginaldo consultou o NDE em relação à
participação do professor Wesley no Grupos de Trabalho, durante o processo de transição que precede a
emissão da portaria de atualização dos membros do NDE. A permissão foi unânime. A tela com os planos
de ensino dos componentes curriculares ofertados a partir do dia 19/04/2021 foi compartilhada com todos
os presentes. Foram analisados os planos de ensino do 1º semestre (Biologia Celular, Microbiologia Geral),
do 3º semestre (Biologia Molecular I), do 5º semestre (Biotecnologia de Alimentos, Melhoramento
Genético Animal). Cada plano de ensino foi avaliado quanto à quantificação da carga teórica e prática; às
ementas, bibliografia básica, bibliografia complementar e suas possíveis atualizações em 2019. Foram
também verificados se as propostas de periódicos estavam condizentes com o ementário e suas atualizações.
O NDE também observou as avaliações e metodologias dos Planos de Ensino, atendando-se para o fato da
impossibilidade de reprovação por frequência, dada a modalidade de ensino em Regime de Exercícios
Domiciliares (RED). Alguns recursos didáticos foram sugeridos. Foi sugerido que os professores
introduzissem a metodologia afirmando que as aulas seriam ministradas em Regime de Exercícios
Domiciliares (RED), devido à suspensão das atividades presenciais no âmbito do IFMT devido à pandemia
de Sars-COV2 e segue recomendações da Instrução Normativa n.º7/2020 do IFMT e parecer do 01/2020 do
NDE. Foi sugerido que os professores se atentem à padronização da formatação dos planos de ensino.
Todas as orientações foram pontuadas com marcações coloridas, e os arquivos foram devolvidos aos
professores responsáveis pelo componente curricular em questão. Após as alterações, cada professor
deveria assinar eletronicamente e solicitar a assinatura do coordenador de curso. 3. Análise da Portaria Nº
165 de 20.04.2021 do INEP e encaminhamentos.  Reginaldo compartilhou a tela com a portaria e
comentou que ainda não há prazo para a realização dessa Avaliação Virtual, mas que possivelmente nosso
curso passará por esse processo. Destacou que essa Avaliação Externa de IES de forma virtual é algo
emergencial e temporário, mas que não se sabe se o sistema irá funcionar depois de um tempo, devido a
redução dos custos do processo. Reginaldo informou aos demais membros que averiguou na Reitoria e com
o Pesquisador da Institucional do IFMT se eles possuem mais informações sobre esse sistema de avaliação,



mas como a equipe está em processo de transição, e a resposta foi adiada. Reginaldo, pediu junto a
PRODIN, um treinamento e orientações de maneira geral sobre a Avaliação de Externa de IES, após a
ocorrência da transição. Reginaldo chamou atenção de alguns pontos portaria, quanto aos procedimentos
novos e inovadores para o aperfeiçoamento e modernização das visitas. Destacou também que esta portaria
considera tanto as avaliações institucionais quanto as de reconhecimento de curso; e comentou sobre a
exceção dessas avaliações virtuais quanto aos cursos da área de saúde. Reginaldo destacou que o único
meio para interação entre as IES e as comissões de avaliação será a sela segura de videoconferência, que
ainda está sendo estruturada. E destacou também as funções de nossa instituição quanto à organização dos
materiais e evidências necessários; organização de pessoas e locais para viabilizar entrevistas e reuniões
com indivíduos ou grupos; garantia das condições tecnológicas fixas e móveis para verificação das
condições de estrutura. Encaminhamentos: Foi comentada sobre a necessidade de digitalizar os
documentos físicos que possivelmente seriam apresentados à comissão (como plantas arquitetônicas,
convênios, planos de ensino anteriores ao uso da plataforma SUAP, dentre outros). Camila, comentou que
sentiu falta de datas e prazos no documento. Reginaldo concordou, que a portaria e a regulamentação ainda
estão um pouco abertas, e traz mais informações em relação aos procedimentos dos avaliadores e que o
período de avaliação ocorrerá em dois dias. Informou que a Regulamentação da Portaria traz os anexos,
como termos de ciência e compromisso que devem ser assinados por todos os envolvidos. Foi informado
que o Campus ainda não foi comunicado quanto ao dia da ocorrência da avaliação, mas quando isso
ocorrer, o Campus ainda terá 15 dias para finalizar a organização dos documentos e atualizar as
informações no formulário eletrônico do MEC. Finalizada a discussão sobre a portaria, Camila abriu uma
discussão sobre a possibilidade de unificar a agenda de web-conferências da graduação, para que não haja
conflito, visto que alguns alunos estão matriculados em componentes curriculares de diferentes semestres.
Com a agenda unificada, os professores poderiam verificar se há alguma palestra ou evento marcado para
tal horário. E destacou que já recebeu reclamações de alunos, por ter que decidir entre aulas síncronas de
diferentes professores. Reginaldo questionou se as web-conferências da professora Camila estavam
atreladas a nota. Camila disse que não, que o problema era fazer o aluno escolher entre duas ou três web-
conferências. Reginaldo comentou que se fosse em um período regular esse aluno poderia apenas se
matricular na turma dele, e não poderia participar de componentes de outras turmas com choque de horário,
visto que a grade é anual e fechada. William destacou a necessidade do aluno ter discernimento em escolher
quais aulas síncronas assistir. Fernanda concordou com Camila, visto que o Campus permitiu que os alunos
fizessem a matrícula naquele componente curricular que será ministrado de forma remota; então o Campus
deve fornecer a oportunidade para que o aluno consiga participar das aulas síncronas deste componente,
caso ele deseje participar; visto que ele está matriculado na disciplina. Além disso, destacou que com a
agenda integrada não haverá a necessidade de o aluno ter que escolher entre aula de professor X e Y e que
nem todas as aulas da semana serão síncronas. Reginaldo ressaltou entende a preocupação e concordou
com as colocações. Por fim, afirmou que a Coordenação e Equipe Pedagógica verificarão a viabilidade e
darão o retorno em breve. A próxima reunião extraordinária foi indicada para o dia 2 de junho. Nada mais a
constar, eu, Fernanda Karine do Carmo Félix, membro do NDE do Curso Bacharelado em Biotecnologia,
lavrei a presente ata, assinada por mim e pelo presidente, coordenador de curso Reginaldo Vicente Ribeiro,
e pelos demais membros.
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